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Nabil Alioui contre le Paris FC

PARTENAIRES OFFICIELS

Y’a qu’le foot qui fait ça !
La 21e journée et ce déplacement parigot-manceau ont apporté 
leur lot d’émotions ! D’abord la stupéfaction, la déception, voire 
la colère devant la première période havraise sans âme, sans 
énergie, sans dynamisme… Un don du « sans » beaucoup trop 
important pour arriver à quelque chose, si ce n’est à un score de 2 
à 0 en faveur des Parisiens à la pause. Puis, en cette nuit de pleine 
lune, le cauchemar et les loups-garous  s’éclipsaient, chassés par 
l’éclaircie et l’espoir au but de Khalid Boutaïb, et par une joie 
intense, quasiment une transe lors de l’égalisation de Nabil Alioui. 
De ces moments qui vous enserrent du cœur au cerveau, vous 
emportent loin de vous-même, vous font oublier tout le reste. Une 
sorte de nirvana au MMArena ! Peut-être pas l’endroit auquel on 
penserait en premier pour atteindre le septième ciel, mais quand 
on est heureux, le décor n’est que secondaire. Qu’importe le 
flacon pourvu qu’on ait l’ivresse…

Ce qu’il y a de positif (attention tout de même avec ce mot en ce 
moment !), c’est que ce genre d’ivresse ne transmet pas la gueule 
de bois. Et qu’on peut en abuser sans risque pour son foie… Non, 
cette ivresse est, elle, bénéfique pour la foi, celle qui anime tous les 
croyants en la religion Ciel&Marine, pour beaucoup pratiquants, 
mais qui ont parfois besoin de vivre ce qu’ils appelleront un miracle 

pour se rapprocher du Très-Haut (et l’on ne parle pas là d’Isaak 
Touré, que vous retrouverez d’ailleurs dans ces pages !). Enfin, en 
guise de miracle, on évoquera plutôt de l’abnégation, de l’envie, 
une prise de conscience qui permirent aux Havrais de rapporter 
ce précieux point. En football comme ailleurs, ce que l’on appelle 
pudiquement la réussite se provoque. Et compter sur un coup de 
pot est surtout la meilleure façon d’y laisser la sienne !

Toujours sixièmes, avec 33 points, les Hacmen reçoivent ce samedi 
Rodez, classé neuvième (27 points). Rodez, une bête blessée 
restant sur deux défaites consécutives (à Pau 4-0 et à domicile 
devant Dijon, 2-0), dont il faudra se méfier, bien évidemment, et 
qui ne manque surtout pas de ressources morales. On peut donc 
s’attendre à de l’intensité, peut-être à un scénario fou, peut-être 
pas… Allez savoir ! Si tout était écrit, on s’amuserait certainement 
beaucoup moins et on n’aimerait pas autant le football.

O.D.

le tweet de la semaine 



Paul Le Guen

Isaak Touré : « J’ai mes objectifs avec le club »
Il ne passe pas inaperçu : Isaak Touré, du haut de ses 2,04 m, est une véritable tour de contrôle. Souvent blessé l’année dernière, le jeune 
défenseur havrais (18 ans) est revenu plus fort que jamais et continue à développer son énorme potentiel !

Isaak, comment es-tu venu au football ?
Cela s’est fait comme ça, avec mon groupe de copains. J’ai essayé pas mal de sports, du basket et du judo notamment, mais au 
fil du temps j’ai choisi le football. Je jouais sur un city-stade près de chez moi et j’ai eu la chance de rencontrer Dominique, un 
entraîneur qui m’a proposé de venir dans son club à Saint-Pierre-lès-Elbeuf. J’ai intégré son équipe lorsque j’avais 6 ans. Au début, 
c’était juste pour m’amuser puis j’y ai vraiment pris goût !

Comment se fait ton arrivée au HAC ?
Le HAC m’a repéré alors que j’étais en U12. Il était convenu que je rejoigne le club en U15. Ma mère m’a encouragé dans ce 
choix et je suis arrivé bien plus tôt que prévu, elle a même déménagé pour être avec moi au Havre. Après trois ans, je suis 
devenu interne au centre de formation à la Cavée-Verte.

2,04m, est-ce un atout ou un handicap ?
Personnellement, je vois cela comme un atout et j’en profite. Bien sûr, il y a aussi quelques inconvénients, mais pour moi c’est 
une force et cela me réussit plutôt bien.

Avec un tel gabarit, on aurait pu t’imaginer dans un rôle offensif !
Je n’imaginais pas jouer défenseur. Quand on est gamin, on veut jouer en attaque ! Encore aujourd’hui je m’inspire de 
joueurs offensifs comme Didier Drogba ou Yaya Touré. C’est au HAC que l’on m’a repositionné en défense : avant, je 
jouais devant, au milieu ou sur les côtés, mais mon coach de l’époque, Mohamed Chacha, a vu que j’avais quelque 
chose pour évoluer défenseur. Je n’étais pas content et pendant plusieurs mois il y a eu des conflits entre nous à ce 
sujet. Au fur et à mesure j’ai compris, j’ai pris de la maturité et j’ai fini par accepter et aimer ce poste. 

Qu’est-ce qui te plaît finalement à ce poste de défenseur ?
Gérer les premières relances, être un leader. Ce rôle permet de beaucoup parler à ses partenaires, le défenseur doit 
diriger, c’est ce qui est plaisant.

Tu as intégré le groupe pro il y a un an et demi, mais tes vrais débuts ont eu lieu cette saison.
Oui, la saison dernière a été très compliquée à cause des blessures. Pourtant elle commençait bien, j’avais fait 
ma première entrée en jeu à cinq minutes de la fin face à Amiens lors du premier match au Stade Océane, mais 
après je me suis blessé deux fois. J’ai mal encaissé les efforts dus aux contraintes du haut niveau. Mentalement, ce fut 
compliqué.

Cela t’a-t-il appris à mieux doser et gérer tes efforts à l’entraînement ?
Exactement ! Lors de ma dernière blessure, quand j’étais avec Olivier Rodriguez (le préparateur physique), j’ai bien su gérer les efforts. Si la 
séance me semblait trop compliquée, je disais à Olivier : « Je connais mon corps, là il faut réduire ». Il comprenait et adaptait sa séance. 
Cela m’a permis de bien reprendre et jusqu’à présent tout va bien.

Qu’est-ce qui te surprend le plus entre ce que tu as connu à l’entraînement chez les jeunes et avec le groupe pro ?
En jeunes, il y a plus d’intensité, mais avec les pros, il n’y a pas de déchet technique, tout est propre. En match, techniquement, il y a 
une grosse différence. 

Tu sais que tu es suivi par plusieurs grands clubs européens…
On m’en parle souvent, mais sincèrement je ne calcule pas trop, j’ai la tête au HAC, j’ai mes objectifs avec le club et mes coéquipiers. 
Nous avons tous envie de faire monter le HAC en Ligue 1. C’est un rêve, car depuis petit je suis là et j’aimerais vraiment réussir cela 
avant de partir ailleurs.

Propos recueillis par Emmanuel Lelaidier

Naissance :
28 mars 2003 à Gonesse

Nationalité :
Française

Poste :
Défenseur

Taille/Poids :
2.04 m pour 100 kg

Club précédent :
CO Cléon

Isaak Touré

PORTRAIT DE

HACMAN



LE HAC ET SES

PARTENAIRES

les réseaux sociaux du hac !
HavreACFOOT
92 514 abonnés

HAC_Foot
76 489 abonnés

hac_foot
46 262 abonnés

HavreAthleticClub
6 965 abonnés

havre-ac-foot
5 516 abonnés

hac_foot
97 431 abonnés

PARTENAIRES PRINCIPAUX PARTENAIRES OFFICIELS

Pouvez-vous vous présenter ?
J’ai une licence de gestion de production 
industrielle, j’ai intégré très récemment 
Siemens Gamesa. Auparavant, j’ai travaillé 
dans différents domaines industriels, la 
plasturgie, la pétrochimie, et dernièrement 
au Havre au sein de Safran Nacelles, 
au pôle composites, en tant que pilote 
d’industrialisation. Quand j’ai eu vent 
du fait que Siemens Gamesa prévoyait 
d’installer une usine ici, intégrer la société 
a tout de suite fait partie de mes ambitions.

Quelles sont vos fonctions et missions chez 
Siemens Gamesa ?
En tant que technicien de production, 
mon rôle est d’assister la production pour 
résoudre l’ensemble des problématiques 
rencontrées au quotidien, d’aider à avoir 
une production la plus fluide possible, avec 
l’introduction de nouveaux éléments de 
process. C’est vraiment une fonction de 
support et d’aide aux gens en production 
et de lien avec l’ensemble des parties 
prenantes sur la fabrication. 

Qu’appréciez-vous dans votre métier ?
La collaboration ! C’est un rôle central, 
on est en relation avec tout le monde : les 
bureaux, les différents services qui gravitent 
autour de la production. Il y a énormément 
de contact social, d’interactions avec 
l’ensemble des employés de la société 
et un lien avec les usines à l’étranger, qui 
sont passées par là avant nous, qui nous 
apportent forcément un gros support et 
connaissent les problématiques qu’on va 
rencontrer. 

Avez-vous un message à adresser aux 
Havrais qui hésiteraient à se lancer ?
C’est une très belle opportunité d’avoir 
une grosse société qui s’installe ici, avec 
des perspectives d’avenir, ça va faire un 
bien fou à la ville et il y a un état d’esprit 
très sain qui donne sa chance à tout le 
monde. C’est ouvert à des gens ayant des 
parcours divers, ne venant pas forcément 
de l’industrie : si on a un cerveau bien 
câblé, on a toutes ses chances pour faire 
partie du projet !

TikTok, c’est quoi ?
Cette année, Tiktok est devenu le nom de domaine 
le plus visité devant les géants Google, Amazon, 
Facebook...

TikTok, c’est une application qui permet de regarder et 
partager des vidéos de moins de trois minutes. Au menu, 
des vidéos parodiques, challenges, chorégraphies, 
tutos... Un format d’utilisation simple qui répond aux 
nouveaux critères des utilisateurs : rapide et efficace ! 

Le réseau social chinois a su s’imposer en quelques 
années comme un acteur incontournable, avec 
plus d’un milliard d’utilisateurs et trois milliards de 
téléchargements depuis sa création en 2016. Son 
véritable succès se trouve chez la génération Z, avec 
une moyenne d’âge qui se situe entre 16 et 24 ans : 
Tiktok est l’un des réseaux sociaux possédant le public 
le plus jeune et se place en toute logique comme un 
acteur incontournable du digital en 2022.

C’est dans l’idée d’agrandir sa communauté et de 
répondre aux attentes des fans que le Havre Athletic 
Club s’est récemment lancé sur cette plateforme. Un 
succès retentissant pour le pionner des clubs français qui 
se place désormais en tête du classement de Ligue 2 
BKT avec plus de 97000 abonnés et une vidéo à plus de 
9 millions de vues.

Karim El Yousfi, technicien de production Mourad Brahimi, superviseur d’équipe sur le 
pôle des opérations logistiques et portuaires

Pouvez-vous vous présenter ?
Je m’appelle Mourad Brahimi, j’ai 37 ans. 
J’ai travaillé 17 ans sur le port du Havre, dans 
la logistique : j’étais chef d’équipe dans la 
maintenance du parc de machines.

Quelles sont vos fonctions et missions chez 
Siemens Gamesa ?
Superviser les équipes dans la logistique de 
l’import de toutes les pièces nécessaires à 
la fabrication des pales et nacelles. Il s’agit 
également d’assurer le transport des colis 
assez volumineux, des pièces finies, les 
amener jusqu’à la zone de stockage, et 
assurer le chargement et le transfert par 
navires. On a un deuxième rôle : assister 
l’équipe projets, car il y aura des moments 
d’installation, avec des navires spécifiques. 
On va être là en support dans la préparation 
du montage des éoliennes en mer. Ca 
va être la préparation notamment des 

assemblages de tours et le chargement du 
navire. Cela me change, je suis plutôt issu 
du monde des containers !

Qu’appréciez-vous dans votre métier ?
La démesure de tous ces colis, et tout ce qui 
est lié autour. Il va falloir trouver les moyens 
à mettre en place pour pouvoir déplacer 
ce genre de colis. Il y a un petit plus : on fait 
du bien à la planète, la partie écologie, on 
apporte notre pierre à l’édifice.

Avez-vous un message à adresser aux 
Havrais qui hésiteraient à se lancer ?
Qu’ils osent postuler ! Parfois, les gens 
hésitent, pensant qu’ils n’ont pas les 
compétences. Siemens Gamesa met 
tout en place pour former les gens et que 
chacun trouve son rôle dans la plus grande 
des sérénités. Il faut franchir le pas. 



COEURS

CIEL&MARINE

KIA SAINT-CLAIR AUTO 76 
61 rue Auguste Rispal, Le Havre - 02 35 25 00 96

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces 
pour vous inspirer, et des moments pour donner vie à vos idées. Montez  à bord du Nouveau 
Kia Sportage et profitez d’une expérience de conduite hors du commun grâce à son double 
écran 12,3’’, ses technologies connectées, son intérieur rafiné et son design athlétique.  
Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence et Diesel. Un modèle 
d’inspiration. 

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage Hybride 
: de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défini par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = Du mouvement vient l’inspiration. 

VENEZ DÉCOUVRIR ET ESSAYER 
LE NOUVEAU KIA SPORTAGE !

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage 
Hybride : de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défi ni par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = du mouvement vient l’inspiration. Mentions légales KIA FINANCE (2) Exemple de Location Longue Durée (LLD) de 49 mois et 40 000 km pour le fi nancement d’un 
Nouveau Kia Sportage Motion T-GDi 150 ch MHEV (hors options) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 277 씲 TTC. Exemple hors assurances et prestations facultatives. Mod썟les présentés : Nouveau Kia Sportage Hybride GT-line Premium 1.6
T-GDi 230ch BVA6 (avec options peinture métallisée et toit noir) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 467 씲 TTC. Nouveau Kia Sportage GT-line Premium Hybride Rechargeable 1.6 T-GDi 265ch BVA6 4x4 (hors options). 1er loyer de 3 000 씲 suivi
de 48 loyers mensuels de 507 씲 TTC. Exemples hors assurances et prestations facultatives. Offres réservées aux particuliers, non cumulables, valables du 01/01/2022 au 31/01/2022 chez tous les distributeurs Kia participant. Sous réserve d’acceptation du dossier

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces pour vous inspirer, 
et des moments pour donner vie à vos idées. Montez à bord du Nouveau Kia Sportage et profi tez d’une 
expérience de conduite hors du commun grâce à son double écran 12,3’’, ses technologies connectées, son 
intérieur raffi né et son design athlétique. Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence 
et Diesel. Un modèle d’inspiration. 

Nom de la Concession
14 avenue Charles de Gaulle, 95000 Argenteuil
Tél. : 01 00 00 00 00 | www.xxxx.fr

Logo de
la Concession
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Entretien avec Thomas Dubois, responsable Merchandising

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

Thomas Dubois, responsable merchandising

Depuis de nombreuses années, le HAC propose ses 
services et la mise à disposition de ses joueurs et joueuses 
au profit de la Banque Alimentaire.
Les jeunes joueurs et joueuses du Centre de formation 
participent ainsi, tous les ans, à des collectes de 
denrées alimentaires dans les grandes surfaces locales. 
Intégrées au programme éducatif mené par les équipes 
d’encadrement de la Cavée-Verte, ces opérations 
permettent aux adolescents d’agir pour la collectivité et 
d’aller à la rencontre des Havrais.
Autre action mise en place par le HAC : la remise 
de denrées alimentaires issues de ses propres stocks, 
notamment liées aux buvettes. Les mesures sanitaires 
décidées pour ce début d’année imposent au club la 
fermeture des buvettes du Stade Océane ; pour éviter 
de perdre la marchandise stockée et cibler la distribution 
des produits vers les plus démunis, le HAC a offert près de 
700 bouteilles de jus de fruits, boissons gazeuses et sodas à 
l’antenne locale de la Banque Alimentaire. Une nouvelle 
action citoyenne menée par des Ciel&Marine toujours 
aussi solidaires !

Le HAC et la Banque 
Alimentaire poursuivent leur 
collaboration

Quelles sont les principales collections de l’offre 
Ciel&Marine ?
Il y a bien sûr toute la gamme sportive, que ce soit les 
tenues d’entraînement, les tenues de sortie et bien 
sûr les maillots et équipements de match. Nous avons 
également tout ce que nous appelons « marque 
blanche », c’est-à-dire tous les textiles que nous faisons 
aux couleurs du HAC, il y a également notre gamme 
originale « Havrais/Havraise », et bien sûr une gamme 
bébé. 

Décembre est toujours un mois important pour le 
commerce, quel est le bilan ?
Nous avons réalisé un très bon mois de décembre, les 
clients ont répondu présent à notre belle collection 150 
ans, que ce soit le maillot ou la tenue de sortie. Cette 
gamme fonctionne très bien, cela nous conforte dans 
notre idée de développer d’autres produits autour de ce 
thème. 

Quels sont les produits phares ?
Actuellement, notre produit phare est le maillot collector 
150 ans qui fonctionne très bien depuis sa présentation 
le 11 décembre, ensuite nous avons les grands classiques 
que tout le monde aime que sont bonnets, écharpes, 
ballons ou encore les mugs.

Le HAC innove avec des collections moins traditionnelles, 
la gamme « Havrais » et maintenant la série collector de 
t-shirts, pouvez-vous nous en dire plus ?

Avec la gamme « Havrais Havraise », nous essayons 
d’aller au-delà du HAC pour toucher un maximum de 
personnes et leur permettre de porter nos couleurs aussi 
bien au stade qu’en ville, que ce soit pour les hommes 
ou pour les femmes. Dernièrement, nous avons aussi 
sorti une série de t-shirts collectors. Cette idée nous est 
venue avec notre partenaire SOL’S, tous les mois nous 
éditons un t-shirt en série très limitée de 50 exemplaires 
tous numérotés. Nous avons déjà arrêté 10 modèles, 
le premier d’entre eux, sorti au mois de décembre, 
était une représentation de Jean-Philippe Mateta lors 
du match de barrage à Ajaccio qui a été un succès 
total puisque tout s’est vendu en une journée. Nos fans 
devront s’habituer à découvrir chaque mois un t-shirt 
avec un visuel différent qui leur sera proposé. Pour le 
moment, cette série nous donne aussi toute satisfaction. 

Quels sont les principaux canaux de vente ?
Nos principaux points de distribution sont bien sûr le 
HAC Shop du Stade Océane et notre boutique en 
ligne (boutique.hac-foot.com). Cette année, pour être 
accessible auprès de plus de personnes, nous avons 
décidé de faire des opérations ponctuelles chez des 
partenaires comme nous le faisons tout au long de 
ce mois de janvier avec Auchan Mont-Gaillard. Leurs 
clients peuvent retrouver une grande partie de notre 
gamme dans le magasin. Il y a aussi des partenariats 
avec les Intersport d’Yvetot et de Gruchet-le-Valasse qui 
distribuent le maillot mais avec l’idée de leur permettre 
dans l’avenir de proposer une gamme HAC toute 



LA TOUCHE

FEMININE
Maxime Di Liberto : « Je suis aussi là pour 
développer la section féminine »

Pour Marine Furet, 
l’avenir est en marche !

Maxime Di Liberto

Marine Furet

Fort d’une grande expérience dans le foot 
féminin forgée à Montpellier, Maxime Di 
Liberto, entraîneur notamment des U19 
féminines du club, est arrivé en juillet avec 
l’objectif parallèle de structurer la formation 
des jeunes footballeuses du HAC.

Maxime, quel est votre rôle au sein de la 
section féminine du HAC ?
Ma première tâche est de m’occuper de la 
section U19 féminines dans son intégralité, 
que ce soit l’entraînement, le recrutement 
ou la relation avec l’institution, c’est-à-dire 
l’Equipe de France et les pôles de formation. 
Je dois en parallèle développer la section 
féminine : structurer l’école de foot, la 
préformation jusqu’à la formation U19 
pour essayer au maximum de tendre vers 
l’Elite. En six ans d’existence, le club a bien 
développé sa section en termes d’effectif, 
nous avons beaucoup de bonnes joueuses, 
mais à présent il faut passer à la deuxième 
étape, tendre vers la qualité et vers l’Elite. 
J’ai encore un autre rôle qui consiste à 
l’élargissement de notre recrutement avec 
une mise en avant du HAC dans notre 
district, notre département et notre région 
pour avoir dans les années à venir plus de 
facilités à faire venir les meilleures joueuses 
chez nous.

Est-ce la suite du plan de structuration mis 
en place par Laure Lepailleur à son arrivée ?
Oui, Laure est connue pour son passé 
de grande joueuse, mais elle a aussi une 
grande expérience, c’est une formatrice 

Elle n’a que 17 ans. L’âge où 
même Rimbaud pensait qu’on 
n’est pas sérieux… Pourtant, pour 
Marine Furet, le foot, ce n’est pas 
de la rigolade ! La preuve : elle 
vient d’effectuer ses premières 
apparitions sur les feuilles de 
match de l’équipe une. Habituée 
du groupe U19, elle a démarré le 
football à Thiberville, est dans sa 
troisième saison au HAC, et fait 
son petit bonhomme de chemin. 
Sa première titularisation ? En 
Coupe de France à Saint-Malo, 
participant ainsi à l’exploit des 
Havraises : se qualifier chez une 
autre équipe de D2F malgré 
l’absence d’une dizaine de 
joueuses ! Et quand on sait que les 
jeunes Hacwomen étaient menées 
1 à 0, qu’elles sont revenues et 
ont arraché leur qualification aux 
tirs au but, on imagine bien leur 
joie ! « C’était incroyable ! Encore 
plus d’émotions qu’une victoire 
normale. » 

Et voilà que, dans la foulée, cette 
jeune défenseuse fut propulsée 

qui a travaillé au PSG et à Lyon, elle connaît 
parfaitement ce qu’il faut mettre en place. 
Ce projet s’inspire de ce qui existe chez 
les garçons afin que la formation havraise 
devienne le réservoir de l’équipe première. 

Vous attaquez la deuxième partie de votre 
championnat, composé de deux phases, 
où en êtes-vous ?
Nous avons manqué de très peu de nous 
qualifier pour la phase élite, à 6 points du 
PSG et 3 du Paris FC. Nous sommes à présent 
dans une phase de poule avec Strasbourg, 
Vendenheim, Reims, Lille et Sarcelles, avec 
l’ambition de conserver notre place dans le 
championnat U19 nationaux, soit terminer 
parmi les quatre premiers. Je retiens entre 
autres de cette première phase,  et cela 
malgré notre 3e place, que nous avons 
réussi les performances de nous imposer 
3-1 face au PSG au Camp des Loges 
et 3-1 également sur le terrain du Paris 
FC. Nous étions bien partis avant d’avoir 
une petite panne d’efficacité qui nous a 
coûté la qualification pour la phase Elite, 
notamment au match retour face au Paris 
FC que nous avions pourtant dominé mais 
où nous avons encaissé un but à la 94e 
minute permettant au PFC de nous passer 
devant au classement. Je pense que nous 
manquons encore un peu d’expérience 
dans ce type de match couperet, mais je 
reste très satisfait.

Propos recueillis par Emmanuel Lelaidier

sur le devant de la scène pour 
affronter Lille au Stade Océane 
dimanche dernier. Du très 
lourd avec, pour la reprise du 
championnat, un choc : le HAC, 
3e, 21 points, face au leader, 22 
points ! « Si j’ai un moment à retenir, 
c’est mon entrée sur la pelouse ! 
Ce stade est magnifique. » Devant 
ses parents, sa sœur, son oncle, 
Marine ne ressentit finalement que 
peu de stress : une fois  le match 
démarré, l’action prit le pas sur la 
tension ! « C’était ce que m’avait 
dit le coach, Frédéric Gonçalves : 
je pouvais stresser avant mais pas 
pendant ! » Une belle première 
pour la jeune fille, alignée latérale 
gauche, même si le résultat de 
2 à 2 fut finalement frustrant, les 
Havraises ayant mené deux fois au 
score. Pour Marine comme pour 
de nombreuses autres Hacwomen, 
on en est convaincu : aux âmes 
bien nées, la valeur n’attend pas 
le nombre des années !



DU CÔTÉ DE 
L’ACADEMY

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

Alors que le partenariat entre le HAC et la 
Guyane débutera bientôt, François Rodrigues, 
Directeur du Centre de Formation Ciel&Marine, 
nous dévoile les contours de cette collaboration.

Pourriez-vous nous expliquer les origines de ce 
projet ?
Tout commence par une relation humaine lors 
de notre rencontre avec Jair Karam au cours 
d’un stage de formateurs qu’il effectuait chez 
nous. En Guyane, Jair Karam a créé l’association 
« les Pépites d’Or du 973 » qui s’est spécialisée 
dans la détection de jeunes footballeurs. Cet 
ancien sélectionneur de l’équipe de Guyane 
(2013-2018) a d’excellentes relations avec les 
responsables territoriaux et, au fur et à mesure 
de nos échanges, nous avons dessiné ensemble 
les ébauches d’un rapprochement entre ce 
département d’outre-mer et le HAC.

Quand débutera ce partenariat ?
La convention est déjà signée et durera 
trois années, mais le partenariat débutera 
officiellement lors d’un tournoi organisé en 
Guyane, à la fin du mois février. Pour l’occasion, 
notre équipe U13 effectuera le déplacement 
et participera à cette compétition. Ce tournoi 
devrait ensuite se dérouler chaque année. Par 
la suite, au mois d’avril, des joueurs guyanais 
viendront faire un stage chez nous. En juillet, 
nous mettrons en place une nouvelle détection. 
À cette occasion, plusieurs éducateurs du HAC 
feront le déplacement. Enfin, en septembre 
prochain, nous lancerons un centre de 
perfectionnement en Guyane.

Quels sont les objectifs d’un tel projet ?
Ce projet contient plusieurs phases dont la 
principale consiste en la détection des meilleurs 
potentiels chez les garçons et chez les filles. 
Nous ferons ensuite un suivi de leur évolution 
avant de permettre aux jeunes talents de 
découvrir le football de haut niveau par le biais 
d’une immersion au sein de notre structure 
professionnelle. Enfin, les plus talentueux 
intégreront le centre de formation. Finalement, 
l’idée est simple : accompagner les meilleurs 
Guyanais vers le HAC. Nous aurons le monopole 
dans ce département d’outre-mer. Franck 
Sale, notre Directeur du Recrutement, sera 
au cœur de ce projet. Nous assurerons aussi 
un rôle d’accompagnement des éducateurs 
guyanais. Nous animerons des formations au 
cours desquelles nous mettrons en avant notre 
méthodologie et notre philosophie de jeu.

N’est-ce pas également une possibilité pour les 
jeunes Seinomarins de s’ouvrir au monde ?
Oui, bien évidemment. Par le biais de stages, 
des jeunes Guyanais viendront au Havre 
et, réciproquement, les nôtres voyageront 
en Guyane. Cette démarche se déclinera 
également pour les éducateurs. L’idée sera 
d’offrir à nos Ciel&Marine l’opportunité de 
découvrir ce département d’outre-mer. Par 
exemple, nos Havrais auront certainement 
la possibilité de se rendre au Centre spatial à 
Kourou. Il s’agit d’une magnifique expérience à 
vivre !

Ce partenariat est-il aussi un moyen de 
développer l’image du club ?
Oui, bien sûr. Il ne faut pas oublier que le club jouit 
déjà d’une très bonne réputation en métropole 
et en Europe. Je pense qu’il est important 
de nous ouvrir au monde. Nous étudions la 
possibilité de signer une convention avec 
une académie du Cameroun. Nous sommes 
également implantés au Canada. Avant la 
Covid, nous avions prévu de nous établir sur le 
territoire asiatique, et plus particulièrement en 
Chine. Nous voulons développer le HAC sur tous 
les continents. C’est une volonté très importante 
de notre président. Dans ce cheminement, nous 
souhaitons dénicher la ou les pépites de demain, 
apporter de la diversité et des profils différents à 
nos équipes de jeunes.

Par le passé, le HAC a participé à d’autres projets 
comme celui-ci, notamment à la Réunion et en 
Guadeloupe, quel bilan pourriez-vous en tirer ?
Plusieurs joueurs sont sortis de la collaboration 
avec le club de la Saint-Pierroise et ont ensuite 
porté fièrement les couleurs Ciel&Marine. Je 
pense notamment à Jean-Pascal Fontaine, 
Guillaume Hoarau, Dimitri Payet, Florent 
Sinama-Pongolle ou encore Zacharie Boucher. 
Aujourd’hui, nous avons toujours un œil à la 
Réunion avec une personne sur place qui 
scrute de potentiels nouveaux talents. D’ailleurs, 
chaque année au mois d’octobre, nous 
participons à un tournoi et vivons toujours un 
excellent moment. Concernant la Guadeloupe, 
nous continuons aussi à avoir un regard. Nous 
devrions y retourner prochainement, mais il 
est certain que la crise sanitaire a tendance 
à ralentir les démarches. Kenny Mixtur, joueur 
de la réserve, est arrivé au Havre via cette 
collaboration.

Entre le HAC et la Guyane, le début d’une histoire !

Jean-Pascal Fontaine



www.siemensgamesa.com

#VentsdÉnergie

Devenez opératrice/opérateur conduite  
d’engins de manutention, au Havre !


